
CONTROLE DE PONTO SÓ TRAZ PREJUÍZOS

Faltam 20 dias para 16/08, data da nossa 
Paralisação contra o Ponto Eletrônico e a 
Terceirização e pela negociação da Pauta Específica.

Nossa pauta já foi entregue há mais de 30 
dias, mas o reitor segue ignorando as nossas 
reivindicações de abono de R$10 mil, reajuste 
no auxílio saúde e vale refeição, elevação dos 
pisos médio e superior, pagamento de auxílio 
nutrição para os/as aposentados/as, entre 
outras demandas.

O diálogo com a reitoria está tão 
complicado que a nova diretoria da Fasubra, 
eleita em maio, encaminhou ofício ao Tom Zé 
solicitando reunião para criação de uma 
agenda positiva de debates dentro da 
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AGENDA DE ASSEMBLEIAS
PARA ELEIÇÕES DE DELEGADOS/AS

17/04 (segunda-feira) – 12h
Campus de Limeira 

(Pátio Central)

18/04 (terça-feira) – 12h
Campus de Campinas 

(Praça da Paz)

19/04 (quarta-feira) – 10h
Campus de Piracicaba 

(Pátio Central)

20/04 (quinta-feira) – 10h
Campus de Paulínia 
(Refeitório CPQBA)

universidade e também apresentar a pauta de 
reivindicações do STU. Temos dois 
representantes na Fasubra, Bianca Zupirolli e 
João Daniel de Moura.

Esse reforço é extremamente importante para 
pressionar Tom Zé a negociar nossas demandas.

Campanha contra o ponto segue firme
 É papel do STU promover campanha 

explicando os prejuízos dessa medida para a 
categoria e é direito da categoria questionar a 
implementação desse controle produtivista da 
jornada de trabalho totalmente injusto. 

Mas  algumas  chef ias ,  como  o 
coordenador do Gastrocentro, Ciro Garcia 

QUEREMOS NEGOCIAÇÃO JÁ!
þ de ; Abono R$ 10 mil 
þ  com a USP;  Isonomia
þ no 1º dia útil do mês;  Pagamento Salarial 
þ  da  2023;  Negociação Pauta Específica
þ o  Contra Ponto Eletrônico;
þ  de  (p/ 22 dias trabalhados), com desconto de R$ 1,00;Vale Refeição R$ 990
þ  para os/as  no valor do Vale Alimentação.Auxílio Nutrição  aposentados/as

Te esperamos na assembleia: hoje (6), 12h, no Ciclo 

Conforme deliberação da última 
assembleia,  cartazes  e  faixas 
denunciando os problemas no controle 
eletrônico de frequência dos/as 
funcionários/as estão sendo colados nas 
unidades e entradas da Unicamp.

Nossa pauta já foi entregue há mais de 30 
dias, mas o reitor segue ignorando as nossas 
reivindicações. Lembrando que a nossa luta é 
pelo abono de R$10 mil, auxílio saúde de R$ 
165 a R$ 900 para titulares e dependentes 
(ativos/a e aposentados/as), elevação do piso 
médio para R$ 5.440,92 e superior para R$ 
10.231,05, vale refeição de R$ 900 (para 22 
dias trabalhados) com desconto de R$ 1,00 e 
auxílio nutrição para os/as aposentados/as no 
valor  do  vale  alimentação  dos/as 

Montes, e o coordenador de Divisão do 
Cecom, Rogério Terra do Espírito Santo, estão 
arrancando os cartazes colados nas unidades e 
entradas da Unicamp cometendo prática 
antissindical grave. 

Posturas intransigentes não serão 
toleradas, vamos denunciar!

Manter o registro para todos/as aqueles/as 
que hoje anotam ponto em cartão (situação 
vigente), mas dispensar o registro para chefias 
e superiores que ocupam funções com 
Grat i f icação  de  Representação  é 
discriminatório e incentiva o assédio.

É lamentável que uma universidade 
pública que deveria se preocupar com a 
formação do senso crítico, cerceie o direito de 
atuação do sindicato para preservar um 
modelo de controle que nasceu nas fábricas, 
onde a missão do ponto é aumentar o lucro e 
a exploração dos/as trabalhadores/as. 

Ao invés de gastar dinheiro com 
equipamentos do ponto, o reitor deveria repor 
vagas por meio de concursos públicos e 
romper com a lógica empresarial do lucro 
sobre a vida, que amplia a contratação de 
terceirizados/as por meio de empresas 
obscuras que tratam trabalhadores/es como 
pessoas descartáveis e de menor valor.

Contra o ponto e pela pauta, vamos parar 
a Unicamp e mostrar ao reitor que não 
aceitamos essa decisão arbitrária!

A Unicamp está forrada de faixas e cartazes contra o ponto e pela pauta

Controle de ponto só traz prejuízosO Ponto Eletrônico registrará fielmente a jornada realizada. E o tratamento das horas 
excedentes realizadas ou devidas em razão de atrasos ou saídas antecipadas deverá ser feito 
por meio de instrumento de negociação coletiva com o sindicato da categoria. 

Mas como o reitor Tom Zé se recusa a negociar a Pauta Específica com o STU, que 
também tem itens que tratam do Ponto Eletrônico, corre-se o risco das chefias tentarem 
enfiar goela abaixo dos/as funcionários/as um acordo individual somente para acelerar a 
implementação do processo. 

Somos contra a implementação do ponto e a orientação da diretoria do STU é para 
que ninguém assine acordos individuais de banco de horas. Lembrando que a Área da 
Saúde já possui o seu próprio Acordo Coletivo de Trabalho que está em vigor e deve ser 
cumprido. 

Também já falamos disso, mas não custa repetir: o controle de jornada pode acarretar 
o desconto das emendas de feriados e recesso de fim de ano do nosso banco de horas. 

Essa prática é muito injusta, pois já no início do calendário administrativo será 
estabelecido um saldo negativo, o qual coloca sobre os/as trabalhadores/as a 
responsabilidade de compensar esses “dias devidos”.  

Essa medida pode reduzir o seu descanso e tempo livre junto à família!
É importante considerar que a implementação do controle de Ponto Eletrônico em 

uma universidade pública, a fim de aumentar a produtividade compromete a qualidade 
dos serviços prestados, aumenta a pressão por resultados e desvaloriza o trabalho 
intelectual realizado pelos/as funcionários/as.

Nossa campanha contra o ponto e pelo #foraTomZé está ganhando força, mas para 
derrubarmos o ponto e trazer o reitor à mesa de negociação é fundamental ampliar as 
reuniões nas unidades. 

Agende sua reunião e informe a Secretaria do STU através do telefone (19) 3521-
7412 ou e-mail pontoeletroniconao@stu.org.br, para que um/a diretor/a possa 
comparecer. E se você quiser participar do grupo de trabalho do STU contra o Ponto 
Eletrônico, nos contate pelos canais mencionados acima.

Não podemos aceitar essa decisão arbitrária do Tom Zé. No dia 16/08 vamos mostrar 
ao reitor que somos contra essa medida descabida que aumenta o assédio, gera custos 
desnecessários e promove a desigualdade nas relações de trabalho. 

Contra o ponto e pela pauta, vamos parar tudo na Unicamp!



SUGESTÃO /AVALIAR
Descrever todas as unidades participantes ou colocar 

uma chamada para reunião de unidades, gt do ponto e 
vir buscar o cartaz na sede, colar e tirar fotos.

AGENDA DE ASSEMBLEIAS
PARA ELEIÇÕES DE DELEGADOS/AS

17/04 (segunda-feira) – 12h
Campus de Limeira 

(Pátio Central)

18/04 (terça-feira) – 12h
Campus de Campinas 

(Praça da Paz)

19/04 (quarta-feira) – 10h
Campus de Piracicaba 

(Pátio Central)

20/04 (quinta-feira) – 10h
Campus de Paulínia 
(Refeitório CPQBA)

STU ENTRA COM AÇÃO CIVIL COBRANDO RESSARCIMENTO DOS SALÁRIOS ATRASADOS

Quinta-feira (8), o Departamento 
Jurídico do STU ingressou com Ação 
Civil Pública contra a Unicamp e o 
Banco do Brasil devido aos atrasos nos 
salários, dia 06/06, que causaram 
prejuízos aos/às servidores/as.

Nessa ação foi requerida a concessão 
de medida liminar visando o bloqueio 
dos at ivos f inanceiros das duas 
instituições e a imediata transferência 
d o s  v a l o r e s  d e v i d o s  à  c a d a 
trabalhador/a que não recebeu em dia o 
salário do mês de maio.

O Banco do Brasil regularizou o 
crédito dos seus correntistas quarta-
feira (7) e o pagamento dos que 
possuem portabilidade só foi efetivado 

sexta-feira (9).
O STU orienta aos que tiveram 

prejuízo financeiro, como boleto 
atrasado, que juntem o máximo de 
d o c u m e nt o s  c ompro b at ór i o s  e 
encaminhem para análise da nossa 
a s s e s s o r i a  j u r í d i c a  [ e - m a i l : 
jurídico@stu.org.br]. Tais como: 

- cópia da conta com vencimento 
entre os dias 06 a 08/06; 

- holerite de Junho ;
- cópia do extrato bancário desse 

período.
É dever da Unicamp pagar em dia, e 

o STU está aqui para garantir que o seu 
direito seja cumprido. Não fique só, 
fique sócio!

Trabalhadores/as paralisam para cobrar negociação da pauta

Pegue seu cartaz na sede do STU, cole-o em sua unidade e envie uma foto para pontoeletroniconao@stu.org.br! Todos/as contra o Ponto Eletrônico e pela negociação da Pauta Específica já!

Assembleia indignada indicou

Para avançar precisamos construir uma forte mobilização!

CONTRA O PONTO E PELA PAUTA! 
#foraTomZé

Para que a nossa paralisação seja 
expressiva, as reuniões de unidades são 
essenciais. Recomendamos que as 
unidades que ainda não se reuniram 
devem fazê-lo o mais breve possível. 

Agende a reunião da sua unidade e 
informe a Secretaria do STU, telefone 
( 1 9 )  3 5 2 1 - 7 4 1 2  o u  e - m a i l 
pontoeletroniconao@stu.org.br, para 
que um/a diretor/a possa comparecer. 

Participe do grupo de trabalho do 
STU contra o Ponto Eletrônico, mande 
seus dados nos contatos acima.



SAÚDE PARA TODOS!

17ª Conferência Nacional da Saúde 
mostrou que a saúde está de volta
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Mesa sobre os rumos da universidade pública pós-eleições

LUTO: STU garante acordo para que profissionais da 
DEdIC prestem as últimas homenagens à professora

De 2 a 5/07, mais de 5 mil pessoas 
participaram da 17ª Conferência Nacional 
da Saúde (CNS), em Brasília, aprovando 
240 diretrizes e 1.190 propostas que foram 
elaboradas em conferências municipais e 
estaduais em todo o país. 

C o m o  r e p r e s e n t a n t e  d o s / a s 
trabalhadores/as estaduais da saúde de 
Campinas, esteve a Coordenadora Geral 
do STU, Elisiene Lobo, e como usuária do 
SUS, a diretora Sandra Ramos. 

O tema desta edição foi “Garantir 
direitos, defender o SUS, a vida e a 
democracia – Amanhã vai ser outro dia!”.

Segundo Elisiene Lobo, um dos 

p o n t o s  m a i s  i m p o r t a n t e s  f o i  o 
comprometimento do presidente Lula 
com o piso nacional da enfermagem, o 
reconhecimento dele com o papel desta 
profissão, que vai desde os cuidados 
básicos até os mais complexos, como 
também a decisão em manter a Ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, no ministério, 
sem correr o risco de barganhar com 
alguma força política que não favoreça a 
população.

CNS retoma políticas públicas
A  re t om a d a  d a  C N S  é  mu i t o 

importante para o nosso país, pois mostra 

Trabalhadores/as paralisam para cobrar negociação da pauta

Nossa assembleia aprovou por 
a c l a m a ç ã o  a  M o ç ã o  “ P o r  u m a 
Unicamp a serviço do povo e não do 
apartheid israelense!”.

O documento repudia a postura da 
reitoria em sediar uma feira, em parceria 
com as Universidades Israelenses 
ligadas ao apartheid israelense, por 
entender que esse evento fere 
brutalmente a construção de uma 
Palestina livre, soberana e democrática!

Nosso último congresso deliberou 
e a assembleia referendou que o 
posicionamento do STU é por uma 
Palestina Livre de opressões. 

INFORMES

MOÇÃO DEFENDE 
PALESTINA LIVRE

De 17 a 21/05 acontece em 
Brasília-DF o  e o STU  XXIV Confasubra
começou a se organizar para eleger 
em todos os campi os/as nossos/as 
representantes para o congresso. 

Confira nossas assembleias para 
eleição de delegados/as:

Ÿ C a m p u s  d e 1 7 / 0 4  –  1 2 h :  
Limeira (Pátio Central);

Ÿ  C a m p u s  d e 1 8 / 0 4  –  1 2 h :
Campinas (Praça da Paz);

Ÿ  C a m p u s  d e 1 9 / 0 4  –  1 0 h :
Piracicaba (Pátio Central).

Ÿ  Campus CPQBA 20/04 - 12h:
(Refeitório)

A pauta das assembleias prevê 
“Informes Gerais” e a “Eleição de 
D e l e g a d o s / a s  p a r a  o  X X I V 
Confasubra”. 

O  Confasubra  é  a  instância 
máxima de deliberação da Fasubra e 
acontece a cada três anos, de acordo 
com o Estatuto. 

A sua participação é importante!

ASSEMBLEIAS VÃO ELEGER 
DELEGAÇÃO PARA O 

CONGRESSO DA FASUBRA

também a retomada das políticas 
públicas no setor da saúde. 

A Conferência serviu também para 
colocar em pé e aperfeiçoar programas, 
como o Bolsa Família [em interface com o 
Farmácia Popular], o Mais Médicos, o 
Brasil Sorridente e o Programa Nacional 
de Imunizações.

“Uma das pautas de reivindicações 
para o Governo Federal é que tenha mais 
acessibilidade nas UPAs, UBSs, centros 
de saúde e hospitais para as pessoas da 
terceira idade e com deficiência. Acho 
importante ressaltar que o governo Lula 
mostra muito interesse pela terceira 
idade, se preocupa conosco. Estamos 
com muita esperança nessa nova etapa do 
SUS”, completa Sandra Ramos.

Novidades no SUS
Entre as diretrizes aprovadas nos 

grupos, estão a promoção de ações para o 
reforço da implementação dos princípios 
que regem o SUS; a efetivação da Política 
Nacional de Saúde Integral da População 
Negra; o fortalecimento da Vigilância em 
Saúde; a garantia do direito à saúde das 
populações idosa, de rua e LGBTQIA+; e 
a criação de uma Política Nacional de 
Comunicação do SUS. 

“A saúde está de volta, mas é a saúde 
como um projeto coletivo de luta contra 
as desigualdades e pela conquista do bem 
viver”, explicou a ministra Nísia.

Viva o SUS!

Diretoras do STU, eleitas delegadas, contribuíram com a aprovação de 1.190 propostas em defesa do SUS, da democracia e da vida. 

A tradicional Festa Julina dos/as Aposentados/as, realizada pela Coordenação de 
Aposentados e Assuntos de Aposentadoria do STU foi um sucesso tremendo. 

Teve música ao vivo com Amaro Banda Show, bingo, prêmios, comidas e bebidas 
típicas e muitas brincadeiras. Para conferir como foi o arrasta-pé, acesse o álbum 

publicado na página do STU no Facebook [stu.unicamp]. 

FESTA JULINA DOS/AS APOSENTADOS/AS

PAUTA
ŸPonto Eletrônico
ŸCampanha Salarial - Pauta Específica
ŸAtraso no Pagamento Elisiene e Sandra: defesa da educação e saúde são bandeiras históricas do STU

Conquistamos o vale refeição, que 
está na nossa pauta a anos, mas a 
Reitoria vem sempre com aquelas 
letrinhas miúdas na propaganda. 
Quem estava esperando 
ansiosamente pelo crédito em 
Junho, que foi garantido que seria 
pago com retroativo à Maio, comeu 
no bandejão sem saber que perderia 
o VR. A regra, que nos pegou de 
surpresa, prejudicou muitos 
trabalhadores que tiveram mais da 
metade do VR descontada.
O STU cobrou a reitoria que fosse 
aplicada a cobrança nos moldes 
anteriores, com o valor tabelado, até 
porque os trabalhadores optam pela 
refeição mais em conta devido à 
defasagem salarial.
Enviamos um ofício no dia 16/06 e 
não nos surpreende que a Reitoria 
não tenha respondido ainda. A pauta 
específica protocolada no dia 21/06, 
também segue sem resposta!
É uma injustiça da reitoria descontar 
esse valor sem um comunicado 
prévio.
Não vamos permitir esse tipo de 
ataque da reitoria, que mais uma vez 
de forma intransigente, impõe 
prejuízo no bolso dos trabalhadores.
Estamos indignados/as com essa 
postura!
Confira abaixo o ofício que o STU 
enviou à Reitoria, em 16 de junho 
de 2023.

QUEREMOS 
NEGOCIAÇÃO JÁ!

þ Pelo  de ;Abono R$ 10 mil
þ Isonomia com a USP;
þ Negociação Pauta Específica da  2023;
þ  o Contra Ponto Eletrônico;
þ  de  (p/ 22 dias  Vale Refeição R$ 990
trabalhados), com desconto de R$ 1,00;
þ  para os/as   Auxílio Nutrição  aposentados/as
no valor do Vale Alimentação;
þ no 1º dia útil do mês. Pagamento Salarial 

QUEREMOS 
NEGOCIAÇÃO JÁ! QUEREMOS NEGOCIAÇÃO JÁ!

þ de ; Abono R$ 10 mil 
þ  com a USP;  Isonomia
þ no 1º dia útil do mês;  Pagamento Salarial 
þ  da  2023;  Negociação Pauta Específica
þ o  Contra Ponto Eletrônico;
þ  de  (p/ 22 dias trabalhados), com desconto de R$ 1,00;Vale Refeição R$ 990
þ  para os/as  no valor do Vale Alimentação.Auxílio Nutrição  aposentados/asVAMOS PARAR A UNICAMP CONTRA       

O PONTO E PELA PAUTA ESPECÍFICA!

16
AGOSTO

16 AGOSTO
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